





Aharé Mot (312)

(או. א) רְיִדבּר ה׳ אֶל מֹשֶה אַחֲרֵי מוֹת שְׁנֵי בְּנֵי אַהְרֹן (טו. א)

« Après la mort des deux enfants de Aharon » (16,1 Pourquoi le verset dit-il : « Après la mort des deux enfants de Aharon » ? On sait bien que seuls deux de ses enfants sont morts. Le verset aurait donc dû dire : « Après la mort des enfants de Aharon »

Le Zohar Haquadoch explique que l'âme de Nadav et Avihou ont obtenu leur réparation au moment où Pinhas a tué Zimri, qui s'adonnait à la débauche avec Kozbi Bat Tsour, une princesse de Midyan (Parachat Balak). Au moment où Pinhas les tua, il fut pris d'effroi, craignant que Zimri ne le mette à mort. Alors, son âme quitta son corps, du fait de cette peur. Et ce sont les âmes de Nadav et Avihou qui s'unirent pour ne former qu'une, qui s'introduisirent dans le corps de Pinhas pour lui redonner vie. C'est à partir de là que Pinhas devint Cohen et devint l'ange de l'alliance, que l'on connaît aussi sous le nom de Eliyahou hanNavi. C'est ainsi que le verset dit : « Après la mort des deux enfants de Aharon », car ils moururent en tant que deux enfants d'Aharon. Mais par la suite, leurs âmes se réunirent en une seule âme pour devenir l'âme de Pinhas. Ainsi, certes, en tant que deux âmes, ils moururent, mais pas en tant qu'une. Cela fait allusion au fait que ces deux âmes seront appelées à s'unir. Et alors, elles reviendront dans le corps de Pinhas pour lui donner vie.

Maguid Mécharim

ןְאַל יָבֹא בְכָל עֵת אֶל הַלְּדֶשׁ..... כִּי בֶּעָנְן אֵרְאָה עַל הַכַּפֿרֶת (טוֹ.ב) Qu'il ne vienne pas en tout temps dans le Sanctuaire...car J'apparaitrai dans la nuée audessus du propitiatoire. (16.2)

La Torah signifie ici allusivement à l'homme de ne pas s'efforcer au-delà de ses possibilités explique le Rabbi Israël Alter de Gour, et ce même s'il espère ainsi atteindre un très haut niveau spirituel. Comme le signalait le verset précédent, Nadav et Avihou sont morts «En s'approchant devant Hachem ». Une telle proximité, si elle n'est pas requise, est absolument interdite, car il ne faut vienne en tout temps dans le pas «Qu'il Sanctuaire ». Pour quelle raison? « Car J'apparaitrai dans la nuée au-dessus propitiatoire » Hachem a décrété qu'Il apparaitrait uniquement de manière dissimulée. Or, l'homme ne peut l'approcher au-delà de ses potentialités limitées. Comme Hachem l'a précisé à Moché Rabbeinou, après la faute du veau d'or: «Car l'homme ne peut Me voir et vivre » (Chemot 33. 20)

Rav Rubin zatsal « Talelei »

Aaron jettera le sort sur les deux boucs, un sort pour l'Eternel et un sort pour Azazel. (16. 8) וְנָתֵן אַהְרֹן עֵל שְׁנֵי הַשְּׁעִירִם גֹּרְלוֹת גּוֹרָל אֶחָד לַה׳ וְגוֹרָל אֶחָד לַנִין (טז.ח)

La paracha de la semaine décrit le service de Yom Kippour au Beth Hamikdash. Un de ses points centraux était les deux boucs. Un était sacrifié pour Hakadoch Baroukh Hou sur l'autel du Temple, et le second envoyé dans les montagnes pour être tué et expier les fautes du peuple : c'était le « Bouc émissaire » !La Guémara Yoma nous enseigne que ces deux boucs devaient absolument être identiques : même taille, même couleur, même prix et être choisi en même temps. Nous devons comprendre en quoi il était primordial que ces deux animaux soient identiques ? Ils n'ont à priori aucun rapport puisque le premier était sacrifié pour Hachem, alors que le second était envoyé à Azazel pour expier nos pêchés! Leurs rôles étaient donc complètement opposés ! Pourquoi donc les choisir avec autant de ressemblances ? La Thora veut en faire nous faire passer un message très important: les forces du Bien et du Mal sont toujours équivalentes ! C'est primordial pour que le libre arbitre soit respecté! C'est aussi pourquoi dans notre génération il y a tant de yetser hara : vu que l'étude de la Thora grandit de jour en jour, et que les Bné Israël se rapprochent de plus en plus d'Hachem, les forces du mal doivent croître en conséquence! Par exemple, les nouvelles technologies comme les smartphones sont extrêmement dangereuses, puisqu'elles procurent également de grands bénéfices !L'Homme doit donc comprendre qu'il se trouve constamment devant deux voies différentes, et qu'il doit faire le bon choix!

וְכֵן יַצְשֶׂה לְאֹהֶל מוֹצֵר הַשֹּבֵן אָתָם בְּתוֹךְ טֻמְאֹתָם (טוֹ. טוֹ) « Il agira de même pour la Tente d'assignation qui réside avec eux dans leur impureté » (16,16)

Rachi: Bien qu'ils soient impurs, la Présence Divine est parmi eux. Rabbi Haïm de Volozhin enseigne: Le Zohar Haquadoch rapporte qu'au moment où la générosité Divine s'éveille pour descendre dans le monde, la Présence Divine revêt une forme de femme, de mère. Pourquoi en est-il ainsi? C'est que le père et la mère aiment tous deux beaucoup leur bébé, tous deux le prennent dans les bras et l'embrassent de tout cœur. Malgré tout, quand le bébé se salit, [habituellement] le père ne sait plus quoi faire, et il n'a plus la patience de s'en occuper. Alors la mère le prend et s'occupe de lui,

le lave et le change, et même quand il est sale elle ne s'écarte pas de lui, et cela ne l'empêche pas de l'embrasser. C'est ce que nous trouvons dans notre cas. « Qui réside avec eux dans leur impureté », Rachi explique: Bien qu'ils soient impurs, la Présence Divine est parmi eux. Car même quand les juifs se salissent par leurs fautes, Hachem reste avec eux. mais à ce moment-là Il se dévoile sous la forme d'une "Femme", la mère, qui veut nettoyer ses enfants de leurs fautes et les purifier.

פִי בַיּוֹם הַזָּה יִכַפֵּר עֵלֵיכֵם (טז.ל)

« Car en ce jour, Il leur pardonnera » (16,30) Selon Rabbi Yéhouda HaNassi, le jour de Yom Kippour expie les fautes de tous les hommes, autant ceux qui se repentent que ceux qui ne le font pas (Yoma 85). Comment comprendre que même sans repentir, il puisse y avoir une expiation? Le jour de Kippour, Hachem enlève l'impact de la faute à tout juif, même à celui qui ne s'est pas repenti. Certes, la faute n'est pardonnée qu'à celui qui se repent (annulation des punitions afférentes pour avoir fauté, voir transformation en mérites, s'il y a une Téchouva par amour!), et celui qui ne s'est pas repenti ne sera pas expié. Cependant, selon Rabbi Yéhouda Hanassi, on enlèvera malgré tout le poids et l'impact des fautes à tout juif. En effet, quand quelqu'un veut se repentir, s'il a commis beaucoup de fautes, leur poids rendra difficile le repentir. D'autant que la faute entraîne la faute. C'est pourquoi, à Kippour, Hachem enlève le poids des fautes et brise le cercle vicieux de la faute à tout le monde pour que si au cours de l'année à venir un homme souhaite se repentir, il ne sera pas gêné par le poids des fautes de l'année passée. Ainsi, Hachem allège chaque juif de la lourdeur des fautes pour faciliter le repentir futur. Mais en revanche, pour faire disparaître totalement la faute, seul la téchouva pourra permettre cela. Rabbi Ménahem Mendel de Kotsk

וָלֹא תַקִיא הָאָרֵץ אֵתְכֶם בְּטַמַאֲכֶם (יח. כח)

« Afin que le pays ne vous vomisse pas » (18,28) Rachi explique : la terre d'Israël ne peut conserver les pécheurs. Le Hafets Haïm de nous enseigner : Si nous ne prenons pas soin d'observer scrupuleusement la Torah, rien n'y fera, ni un état, ni la langue. Il en a toujours été ainsi. Nos ancêtres ont vécu en terre d'Israël, puis ils ont été exilés en raison de leurs péchés. D. a affirmé [par l'intermédiaire du prophète (Yéhezkiel 39,23): « Les nations sauront que c'est à cause de son iniquité que la maison d'Israël a été exilé, parce qu'ils M'ont été infidèles, Je leur ai caché Ma face, et Je les ai livrés dans les mains de leurs oppresseurs »

אַשֶׁר יַעֲשֶׂה אֹתָם הָאָרָם וָחֵי בָּהָם (יח.ה) « Ouand l'homme fera (les Mitvot), et il vivra par

elles » (18,5)

Le Rav Soloveitchik Zatsal a dit : Celui qui ne fait pas ce qui lui incombe et n'accomplit pas la volonté de D. ne vit pas, il est déjà mort. Quand estce que l'homme est-il véritablement en « vie »? Quand il mène ses jours selon la volonté de D. et se dirige ainsi vers le but pour lequel il a été créé.

Halakha: Chilouah Haken

La Mitsva de Chilouah Haken peut être réalisée uniquement lorsque nous voyons un nid d'oiseaux qui se présente devant nous de façon imprévue comme il est dit: « Lorsque se présentera devant toi le nid d'un oiseau sur ton chemin ». Cependant si on voit une colombe qui commence à construire son nid, et qu'on ne souhaite pas profiter de ses œufs ou de ses poussins et qu'on le rend 'Heifker' (annuler son droit de propriété ou se trouve le nid). Le nid sera considéré comme s'il se présentait devant nous sans l'avoir prévu et on pourra ainsi accomplir cette Mitsva.

Rav Ovadia Yossef zatsal

<u>Dicton:</u> Supporter l'insulte sans amertume et garder le cœur serein est le signe d'une Emouna profonde. Hafets Haim

שבת שלום

יוצא לאור לרפואה שלימה, הדסה אסתר בת רחל בחלא קטי, אברהם רפאל כן רבקה, ברטה מסעודה בת לאה, חיים מאיר בן גבי זווירה, אליהו בן תמר, ראובן בן איזא, סשא בנימין בין קארין מרים, פליקס סעידו בן אטו מסעודה, ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, שלמה בן מרים, שמחה ג׳וזת בת אליז, אבישי יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים בן שלוה, אלחנן בן חנה אנושקה, רישאר שלום בן רחל, נסים בן אסתר, מרים בת עזיזא, חנה בת רחל, דוד בן מרים, יעל בת כמונה, חנה בת ציפורה, ישראל יצחק בן ציפורה, יעל רייזל בת מרטין היימה שמחה. זיווג הגון: נעמי פנינה בת סנדרין אסתר,לאה בת רבקה, לאלודי רחל מלכה בת חשמה, ליוסף גבריאל בן רבקה, למרים בת רבקה .הצלחה לחנה בת אסתר וליונתן מרדכי בן שמחה ברכה זרע של קיימא ללבנה מלכה בת עזיזא וליאור עמיחי מרדכי בן ג'ייזל לאוני. לעילוי נשמת: אליהו בן זהרה, ג'ינט מסעודה בת ג׳ולי יעל, שלמה בן מחה, מסעודה בת בלח, יוסף בן מייכה. מוריס משה בן מרי מרים. משה בן מזל פורטונה. שמחה בת קמיר, אמיל חיים בן עזו עזיזה, רחל בת מיה, ראובן בן חנינה, אליהו בן מרים, ניסים חי הורבט בן ג׳ולי.

